



COMUNICADO

DEPARTAMENTO DE SALUD

Secretario de Salud lamenta fallecimiento por dengue y ofrece actualización sobre la situación epidemiológica en Puerto Rico

San Juan, Puerto Rico (3 de marzo de 2025) – El secretario del Departamento de Salud (DS), Víctor M. Ramos Otero, informó el fallecimiento de un paciente adulto mayor de 85 años, residente de la región de Arecibo, debido a complicaciones asociadas a la infección por el virus del dengue.

El Secretario de Salud expresó su más sincero pésame a la familia del paciente y subrayó la importancia de implementar medidas preventivas rigurosas para evitar la propagación de enfermedades arbovirales, como el dengue.

“Lamentamos profundamente la pérdida de esta vida. El dengue sigue siendo una amenaza seria en Puerto Rico, especialmente para los grupos más vulnerables como los adultos mayores y aquellos con condiciones preexistentes. Este incidente refuerza la importancia de la prevención, la detección temprana y el tratamiento”, afirmó Ramos Otero al confirmar que esta muerte es la primera que ocurre en el 2025.

Desde su llegada al DS, Ramos Otero ha duplicado los esfuerzos para combatir el dengue en la isla, enfocándose en actividades de impacto comunitario en todos los municipios. Estas actividades, que incluyen una jornadas de concienciación, visitas a hogares y operativos de asperjación para aumentar la conciencia sobre la prevención del mosquito *Aedes aegypti*, principal vector del dengue.

“A pesar de nuestros esfuerzos, el número de casos sigue siendo alarmante para mí. Ahora, con el apoyo de la gobernadora Jenniffer González, aumentaremos nuestros esfuerzos para proteger la salud de nuestro pueblo”, añadió el titular de Salud.

El nuevo secretario de Salud hizo un llamado a toda la ciudadanía para unirse a los esfuerzos de prevención. “Ahora más que nunca, necesitamos la colaboración activa de toda la población. La prevención comienza en cada hogar, negocio y comunidad. Hacemos un llamado a que cada ciudadano realice inspecciones en sus hogares y elimine cualquier posible criadero de mosquitos. Es sencillo, no requiere mucho tiempo y puede salvar vidas”, destacó el Secretario del DS.

En cuanto al informe de la semana epidemiológica 07 de 2025, la principal oficial de Epidemiología del DS, Miriam Ramos Colón, informó que al momento se han acumulado 849 desde el inicio del año. Los que mantiene en alerta de dengue, ya que la curva epidemiológica muestra que los casos continúan por encima del índice histórico y supera el umbral epidémico. De estos, el 46.2% requirió hospitalización. Mientras, las regiones con mayores tasas de incidencia por dengue son Bayamón, Metro y Arecibo.

“Continuaremos evaluando las zonas más afectadas por el dengue y reforzando las intervenciones en las comunidades a través de campañas de eliminación de criaderos de mosquitos”, añadió Ramos Colón.

Además, el DS continúa monitoreando de cerca enfermedades respiratorias como la influenza y el COVID-19. Según el informe se han reportado 2,393 nuevos casos de influenza, para un total de 40,645 casos acumulados para la temporada 2024-2025 y 113 muertes registradas hasta el momento. La influenza A ha sido la cepa predominante, afectado principalmente a la población pediátrica (0-19 años) y a los adultos mayores (60+), quienes se encuentran en un riesgo mayor de complicaciones graves.

En cuanto al informe del COVID-19, se reportaron 532 nuevos casos y tres nuevas muertes en la región de Mayagüez. "El Departamento de Salud continúa con la vigilancia genómica y con la promoción de medidas preventivas como el lavado de mano frecuente, limpieza de superficies, distanciamiento social y la vacunación", mencionó el Secretario del DS.

Mientras, en el caso del virus respiratorio sincitial (RSV), que ha afectado principalmente a niños menores de 4 años, se han reportado 818 casos acumulados desde principios de 2025, con 297 hospitalizaciones. La mayoría de los casos se han registrado en las regiones de Mayagüez y Caguas, y se continúa con la vigilancia del comportamiento de este virus.

Por otra parte, el Sistema de Vigilancia Epidemiológica de Enfermedades Trasmisibles por Alimentos y/o Agua (ETAA) ha registrado 94 casos acumulados en lo que va de 2025. Se sigue de cerca los brotes identificados que la mayoría de estos han sido causados por Salmonella. Las autoridades de salud están realizando inspecciones de alimentos y continúan educando a la población sobre el manejo y almacenamiento seguro de los alimentos.

Ramos Otero reiteró la importancia de la participación activa de la comunidad en la lucha contra estas enfermedades. “Nuestro trabajo no se detiene, y las autoridades de salud están comprometidas en ofrecer la mejor respuesta posible. Los alcaldes de los 78 municipios están apoyándonos, también líderes comunitarios y de base de fe. Sin embargo, recordemos que la prevención es una responsabilidad compartida. Necesitamos la ayuda de cada puertorriqueño. La inspección, la eliminación de criaderos de mosquitos y el cumplimiento con las medidas preventivas son esenciales para proteger a nuestras familias y comunidades”, señaló el también pediatra.

Finalmente, el DS mantiene su compromiso de trabajar junto a las comunidades, profesionales de la salud, y otras agencias para combatir el dengue, la influenza, el COVID-19, el RSV y las enfermedades transmitidas por alimentos, asegurando el bienestar de la población. Los esfuerzos de prevención y tratamiento, la vigilancia activa y la educación continua son claves para mitigar el impacto de estas enfermedades.

Para más información, la ciudadanía puede comunicarse a la línea de orientación, al 787-522-3985, visitar <https://datos.salud.pr.gov> o consultar las redes sociales del DS.

###